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7月26日晚8时许，荆
江最大、最豪华的游船“君
健号”正式启航。夜幕中，
美丽的荆江夜景和“君健
号”上的璀璨灯光交相辉
映，引得岸边市民、船上游
客纷纷拍照留恋。

“君健号”游船长 48
米、宽 10 米，可容纳游客
200余人，夜游荆江首航路
线约10公里，从荆州和顺渡
口出发，途经荆州长江大
桥、盐卡码头等江段，最终
返回和顺渡口。今后，还将
执航“船”奇荆江水上旅游
专线，带领游客领略“万里
长江、美在荆江”新画卷。

（孙杨 王凯 摄）

荆
江
最
大
游
船
启
航

第7版

加强协同协作 打造重要增长极

铸造高质量发展新引擎

“绿色崛起”引领全域发展

党的十八大以来，习近平总书记五次到湖北考察、
在2020年全国两会期间参加湖北代表团审议，为湖北
的发展指引方向、擘画蓝图。习近平总书记指出，要“着
力在推进经济发展方式转变和产业结构调整上取得新
突破”“奋力谱写新时代湖北发展新篇章”。湖北干部群
众牢记殷殷嘱托、踔厉奋发，努力使湖北经济更好、结构
更优、质量更高、后劲更足、实力更强。

下基层 察民情 解民忧 暖民心
聚焦荆州经开聚焦荆州经开区区““三十而立三十而立””

投产项目探投产项目探效④效④

烈日炎炎，荆州市巨鲸传动机械
有限公司组装车间生产线上热火朝
天，机械声连绵不断，一台台已生产好
的减速机有序摆放，其中2台刚包装
好的绿色减速机因体积大、色泽亮格
外引人注目。公司常务副总肖湘平介
绍，这是公司响应国家新能源战略而
研发的双行星减速机，是专门为生产
锂电池隔膜材料而配套的产品，即将
发往浙江。目前，该类产品订单已排
至明年。

巨鲸传动前身是荆州减速机厂，是
国家最早定点生产减速机的企业之
一。从1969年成立至今，公司始终专
注减速机行业，坚持研发行业热点所需
的减速机，其自主产品广泛适用于新能
源、建材、冶金、港口、石油、环保等十几
个行业领域，早已成为行业类内的隐形
冠军，2020年被工信部评为国家级专
精特新“小巨人”。

新能源业务发力
核对参数、装加、校正……在磨齿

工序车间，经过工人的一系列操作，一
台光亮如镜面的齿轮被打磨好、下线。

近年来，我国相继出台大力支持锂

电产业及下游应用市场发展的相关政
策，中国锂电池产业迎来爆发式增长。
巨鲸传动凭借着在减速机行业积累多
年的丰富经验，将目光瞄准新能源领
域，生产锂电池隔膜材料所需的减速
机。去年下半年，公司在实现小批量生
产的基础上对产品进行技术改进。改
造后的产品，结构更紧凑、承载力更强、
使用寿命更长、齿轮精密度更高，运行
平稳且噪音低，系列化设计还可满足不
同客户需求。

“锂电池隔膜材料越薄产品性能
就越高，我们的产品可以很好地发挥
这一功效。”肖湘平说，目前公司生产
的减速机已切入锂电池产业链的关键
点，开启公司新的成长空间。今年上
半年，公司四分之一的订单就来自于
这类产品。

巩固行业龙头地位
“这两台减速机用于煤电领域，

这几台用于建材领域……”在组装车
间，肖湘平一边认真检查成品，一边
自豪地说：“巨鲸传动从不愁订单！”

肖湘平的底气，源自于公司自成立
以来始终勇立潮头探新路、以创新驱动
推动企业发展走过的多年铿锵足音。
毕竟，早在1978年，公司就斩获了“全
国科学大会奖”。

（下转第2版）

巨鲸传动：减速机“小巨人”为新能源添动力
□ 驻荆州经开区记者 王大玲 通讯员 卢明
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传承创新传承创新 荆州荆州

稳增长稳增长 促发展促发展 强预期强预期

本报讯（记者万杨）记者近日从市
招商促进中心获悉，1至6月，荆州新签
约亿元以上项目469个，完成全年目标
的78.2%，同比增幅60.1%；签约总金
额 3103.26 亿元，完成全年目标的
94%，同比增幅78.6%；其中引进工业
项目393个，完成全年目标的93.6%，
工业项目占引进项目总数的83.8%。
引进10亿元以上重大项目73个，完成
全年目标的73%，同比增幅32.7%。

今年以来，在市委、市政府坚强领
导下，全市上下拼搏奋进，攻坚克难，招
商工作稳中有进、量质提升、态势良
好。全市“三员招商”氛围空前浓厚，大
员上阵带头招商、专员出击精准招商、
全员参与联动招商，工作合力持续激
发。上半年，市县两级驻外招商办事处
共获取有效项目信息2923条，签约亿

元以上项目182个。
在“量”上积累突破，在“质”上优化

提升。上半年，我市在招大引强、招绿
引新、项目落地以及产业链招商等方面
均有提升。全市引进50亿元以上重大
项目17个，其中100亿元以上项目6个。

“走出去”招商引资，“请进来”扎
根兴业。上半年，我市通过举办特色
招商活动、借助中省平台参与大型会展
等推介荆州，市主要领导“走出去”17
次，来荆考察、有投资意向客商明显增
多，荆州上榜全国投资热度百强城市第
33位。

强化招商引资“一号工程”，加强统
筹调度。今年来，全市招商调度工作抓
得早、抓得勤、抓得细，通过以高位调度
勤抓、以机制倒逼严抓、以县市为主体
实抓，在全市营造比学赶超、千帆竞发
的浓厚氛围，全市上下树立起“以项目
看发展、以招商论实绩”的鲜明导向。

我市半年签约亿元以上项目469个
总金额3103.26亿元

本报讯（记者熊丹）7月26日下午，
市政府与长江产业投资集团签订战略
合作协议。市委书记吴锦，长江产业投
资集团党委书记、董事长周锋出席签约
仪式并讲话。市委副书记、市长周志红
主持签约仪式。

签约仪式上，吴锦代表市委、市
政府对长江产业投资集团长期以来
对荆州的关心支持表示感谢。他说，
当前，荆州紧扣湖北建设全国构建新
发展格局先行区的中心任务，扛牢建
设江汉平原高质量发展示范区历史使
命，对标“三高地、两基地”建设，凝聚

“三命共识”，打好“四大会战”，加快建

设现代产业体系，推进产业基础高级
化和产业链现代化。长江产业投资
集团作为我省国资国企改革的“首发
阵容”，在服务长江经济带国家战略
和全省“51020”现代产业集群建设上
展现了“首位担当”，是产业升级的引
领者、创新驱动的先行者、资本价值
的创造者。

吴锦表示，荆州与长江产业投资集
团目标使命相同、主攻方向相近、发展
气场相似、长期合作相亲，双方有非常
多的共投共建共赢共享平台、载体和机
会，此次战略合作协议签署，必将加速
推动国有资本向创新链关键环节、产业

链核心节点和价值链高端领域集中，有
力促进双方合作向更宽领域、更深层
次、更高水平迈进。希望双方聚合优势
资源，共建产业载体，细化基金组建、项
目产业落地、投参股等清单和时间表、
路线图，加快推进全方位合作项目落地
见效。

周锋代表长江产业投资集团对荆
州市委、市政府一直以来的关心和支持
表示感谢。他表示，这次签约是贯彻
落实省第十二次党代会关于区域发展
战略安排部署的自觉行动，标志着双
方在致力于服务构建全省现代产业体
系建设中达成新共识，实现了战略合

作关系提质升级。作为省属国有企
业，长江产业投资集团服务地方产业
转型升级、招商引资、重大项目建设义
不容辞，将组建专班、紧密对接，推动
更多项目落实落地、投产达效，为荆州
加快建设江汉平原高质量发展示范区
注入新动力。

长江产业投资集团总裁黎苑楚，市
委常委、常务副市长刘辉文分别介绍有
关情况。长江产业投资集团有限公司
副总裁马恒与副市长金鹏代表双方签
订战略合作协议。

市政府秘书长胡成宏参加签约
仪式。

市政府与长江产业投资集团
签订战略合作协议

采摘、称重、分拣装箱……7月20
日上午，随着一箱箱葡萄被运往城区
爱心义卖点，66岁的石首市调关镇沙
湾村五组村民、葡萄种植户李贻新脸
上笑开了花。老人说，他做梦都没想
到，在众多爱心人士的帮助下，滞销的
葡萄不愁销了。

李贻新是村里低保户，十多年前，
老人的儿子因车祸不幸离世，儿媳改
嫁，家里只剩下老两口和孙子相依为

命，仅靠两三亩葡萄园维持生计。
今年葡萄丰收在即，看着满园的

葡萄，李贻新犯了愁——在这个关键
时期，老伴住院，李贻新孤身一人在葡
萄园劳作，身体已不堪重负。葡萄摘
不下、卖不出去，“这可怎么办才好哟！”

“别急，采摘和销路问题我们来解
决！”石首市爱心联盟协会会长刘青了
解这一情况后，来到李贻新葡萄园。
与协会理事会成员商量后，刘青决定

为李贻新义卖葡萄。
很快，爱心联盟协会的志愿者们

被动员起来，大家有车的出车、有力的
出力。于是，李贻新葡萄园内就出现
了开头的一幕。

同时，以“爱心葡萄，有你更甜”为
主题的爱心义卖链接在爱心联盟协会
的微信群里广为传播，开始是微信群
内的爱心志愿者你5斤、他10斤、她
20斤地下单认购。后来，链接被分享

到朋友圈，得知消息的市民朋友也纷
纷到城区义卖点购买葡萄。

短短五天，李贻新葡萄园里的
4000多斤葡萄在志愿者的帮助下销
售一空。“目前，李爹爹葡萄园内成熟
的葡萄已经卖完，待后续葡萄成熟，
我们将继续帮助老人义卖爱心葡
萄。”刘青说。

据悉，下基层、察民情、解民忧、暖
民心实践活动开展以来，石首市各类
社会团体、民间组织纷纷以实际行动
参与到实践活动中。石首市爱心联盟
协会响应石首市委文明办号召，发挥
自身优势，已多次组织志愿者广泛开
展志愿服务活动。

4000斤葡萄俏销，老人笑了！
□ 记者 郭江峰 通讯员 黄毅 涂鹏

下基层、察民情、解民忧、暖民心
实践活动开展以来，松滋市1420名五
级人大代表及全体人大常委会机关党
员干部，结合“十问十帮”“百名干部进
百企”活动，进园区、访企业、看项目，
倾听市场主体诉求，梳理汇总出融资
难、招工难、经营难等9大类180条个
性问题，持续深入为民解忧、帮企纾
困，确保企业急难愁盼问题真解决、群
众真满意。

全员参与“进站回家”访民情
活动开展以来，松滋市人大常委

会多次召开党组（主任）会议，制定出
台《稳企纾困大走访大调研代表行动

实施方案》，成立由党组书记、主任任
组长，副主任为副组长的代表行动领
导小组，统筹指导活动稳步推进。

松滋市人大常委会以“送政策进
企业，访企业生产运行，问政策落实情
况”为主线，组织辖区各级人大代表通
过“听、议、办、评”四个环节，不断强化
履职责任，入企进站，全面开展“稳企
纾困代表行动”。

为推动活动全面覆盖，松滋市人
大常委会坚持把人大“家站”作为代表
行动的重要平台和阵地，统一“六有”
（场所、标牌、设施、制度、标语、信息）
建设标准，指导各乡镇、街道人大代表

“家站”高标准建设、制度化运行。该

市共建立17个代表之家、95个代表联
络站，遍布城乡村居，贴近群众，1420
名五级代表全部“进站回家”开展活
动，“家站”桥梁纽带作用发挥明显。

工作中，松滋市人大常委会按照
“就地就近、方便工作、划分片区、人数
适中”的原则，将全市五级代表划分为
25个调研组，通过现场走访、集中座
谈、个别访问、问卷调查、进站接待等
多种方式，开展了为期40天的走访调
研，倾听纾困需求及意见建议，探讨优
化政策措施，坚定企业发展信心。市
乡两级调研组共走访市场主体1120
家，召开座谈会 87场次，发放问卷
1007份，共收集 9大类重点问题和

180条个性问题建议。

全力以赴 稳企纾困助发展
为确保此次实践活动取得扎实成

果，松滋市人大常委会组织五级人大代
表奔赴该市各类市场主体，与企业负责
人面对面沟通，全面了解生产经营、项
目建设、惠企政策落实落地情况。

“企业销售情况如何？有没有遇
到什么困难？”近日，松滋市人大常委
会主任覃文忠一行深入松滋弘翰服饰
有限公司生产车间，实地查看、了解企
业生产经营、政策落实等情况，走进柏
桓纺织新厂址，了解企业发展规划及
当前发展遇到的困难。

2020 年 3 月，弘翰服饰落户松
滋。2年间，公司成立硕越新材料、柏
桓纺织等子公司。接下来，公司将对
生产基地进行产业升级，打造全链条
服装智能智造产业园。就企业反映
的融资难等问题，覃文忠要求各部门
积极协调，统筹解决。（下转第2版）

“实打实”换来“心贴心”
——松滋市人大常委会持续推进下基层实践活动走深走实

□ 记者 刘思楫 通讯员 杜圣宇

“沿着长江读懂中国—湖北千里长江行”
宜荆荆都市圈探访团走进荆州
本报讯（记者伍丹 通讯员周媛）7

月26日，“沿着长江读懂中国—湖北千
里长江行”宜荆荆都市圈探访团一行
来到荆州，走进文化遗址、景点景区进
行探访。

此次活动由省文旅厅主办。7月
25日至7月29日5天时间里，由文史
专家、媒体、文化体验员、学生、市民游
客组成的 30人探访团，先后走进荆
门、荆州、宜昌和恩施等地，沿着人类
起源、史前文明、荆楚文化、三国文化、
红色文化、水利遗产、非物质文化遗
产、茶文化等主题线路，走进文化遗
址、场馆进行现场探访，一起触摸长江
千年文脉。

在荆州，探访团一行先后走进荆
江分洪北闸、荆楚非遗传承院、万寿
园、楚纪南城遗址、荆州博物馆、关帝
庙，直观感知荆州的水文化、楚文化、三
国文化。荆楚非遗传承院和荆州博物
馆里，一个个非遗项目、一件件精美文
物蕴藏的文化信息，让探访团成员们啧
啧称奇，瑰丽神奇的楚文化让他们流连
忘返。除此之外，探访团成员还在非遗
传承人带领下亲手制作淡水贝雕、葫芦
烙画等非遗产品，零距离感受传统文化
魅力。大家纷纷表示，荆州丰富的文化
旅游资源为他们带来了一场“穿越时空
之旅”，让他们对这座历史文化名城有
了更深的认识与了解。
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